

EL DÍA DE CUENCA

Periódico Independiente, Regional y de Información

Año II | Martes 17 agosto 1915 | Núm. 42

No se admiten más trabajos que los solicitados

Comunicados 25 céntimos línea.—Pago adelantado

ESQUELAS DE DEFUNCIÓN DE 5 á 100 ptas.

DIRECTORES Y PROPIETARIOS

HERMANOS VELASCO DE TOLEDO

SE PUBLICA LOS MARTES.—NÚMERO SUELTO, 10 CTS.

SUSCRIPCIÓN: En la Capital, 0,90 trimestre.—Provincia, 1 pta. 1d.

ANUNCIOS Á PRECIOS CONVENCIONALES

ES EL SEMANARIO MÁS BARATO DE ESPAÑA

Y el más grande y de más circulación en la provincia

NERVOGÉNICO!

Patentado, número 25.796

Es el mejor tónico reconstituyente conocido hasta el día.

Premiado en la Exposición Internacional de Londres, año 1914.

Con gran Premio y Medalla de Oro.

Específico para las enfermedades de la nutrición y afecciones pulmonares. Insustituible, necesario y eficaz para combatir con éxito seguro la Anemia, Neurastenia, Clorosis, Raquitismo, Debilidad nerviosa, etc.

Obra verdaderos efectos en los casos de inapetencia, notándose en el tercer día de tomar el **Nervogénico Mombiedro!**

Léase el prospecto que acompaña á cada frasco.

De venta en las principales farmacias, en la de su autor: Rafael Mombiedro, calle de D. Mariano Catalina, núm. 23, Cuenca.

PRECIO DEL FRASCO, 4 PESETAS

POSTAL AMERICAN EXPRES

Establecimiento fotográfico de primer orden. Se retrata todos los días de 7 de la tarde á 11 de la noche.

17, MARIANO CATALINA, 17

REAL BALNEARIO de Solán de Cabras

AGUAS bicarbonatadas-cálcicas

YANUARI FERRUGINO

Especiales en las enfermedades del riñón y vejiga y aparato genito-urinario de la mujer, en todas sus manifestaciones.

Temporada de 15 de junio al 30 de septiembre

Dependiente Con práctica y buenas referencias, se necesita para la Farmacia Moderna de Montero, Cuenca.

FERIAS DE SAN JULIÁN

REGALO

de seis tendidos de sombra

Rafael Gómez (Gallo)

Manuel Rodríguez (Manolete)

Juan Belmonte

3 DE SEPTIEMBRE

1915

Cupón núm. 3

EL DÍA DE CUENCA sortea entre sus lectores, anunciantes y suscriptores, seis entradas de tendido de sombra para la gran corrida de feria.

Cada tres cupones dan derecho á un número para el sorteo, que se verificará el día 24 del presente mes, publicándose los nombres de los agraciados, debiendo enviarse los cupones á las oficinas, quince días de Julio, 25.

A los suscriptores y anunciantes, aunque no envíen los cupones, se les reservará el número con que figura en la Administración.

Para recoger los billetes de indempnidad se debe acudir en el grupo de la suscripción.

En La trinchera

¿Cómo han de ser los candidatos?

Por un periódico local se viene haciendo el patrón de cómo deben ser los venideros ediles, y nosotros suscribiríamos á cierra ojos tal artículo, si no fuese tan morigerado y nebuloso, pues el periódico que es exacto de tal independencia, debe hablar con más claridad que agua de ranera y con más bríos que Apollón.

Además, tenemos forjado ánimo de no tratar de cosas tan serias hasta después de fiestas; y una vez bien divertidos y solitos, haber destapado la esclusa de la razón y el buen sentir.

Prematuro es manejar nombres y más nombres, cuando sabemos que ningún partido político ha celebrado sesión preparatoria para tal objeto, siendo estériles los trabajos de los avanzados, que por iniciativa particular se hiciesen, porque carecerían de la sanción oficial del partido, y éste tampoco los reconocería como derechos adquiridos.

Nosotros, á modo de tema de Juegos Florales, hacemos esta pregunta: ¿Cómo han de ser los candidatos? Y este tema no tiene premio, ni objeto de arte.

El concejal, suele llegar á serlo sin estar preparado para tan delicado cargo, y así no queda otra huella ni testimonio de su paso por los Municipios que algún favor al más allegado ó el recuerdo jocoso de sus desaciertos y disparates, nacidos de su oscuro meollo y su buena calidad. Los que vivimos rasgando las menguadas luchas de un ambiente local y reducido, donde florecen á flor de tierra necias vanidades y huera ambiciones, no es ningún desasosiego ni sorpresa ver llegar á las puertas de las casas solariegas de la política de todos sus matices un grupo de indocultados, de los cuales, unos quieren exhibirse, rasgar el anónimo; otros, halagados por sus amigos, para el medro de éstos; y los menos y más peligrosos, sienten la mordedura de los encumbramientos sin escalonar, y son rebeldes al freno moral y del partido.

En cambio, personas austeras y de reconocida probidad, tropiezan con inmensos obstáculos para conseguir un puesto desde donde poder demostrar la vocación del tra-

bajo digno y tenaz y el sacrificio personal en bien de los intereses de sus convecinos.

En la vida moderna de los pueblos hay exigencias de cultura, de higiene, de ornato, de mejoramiento, en una palabra, de europeización, que no pueden dejarse olvidadas.

Por esto, creemos que, dados los ilimitados problemas y la complejidad de la vida administrativa local, para su guarda, fiscalización y vigilancia hay que seleccionar cuidadosamente hombres austeros y de una moralidad escrupulosa; pero tan necesario como lo anterior, es que posean capacidad y competencia que les haga acreedores á la confianza de los partidos, como fieles intérpretes de los sagrados dogmas de sus partidos y de los intereses de los Municipios.

Debe evitarse tenazmente la designación de concejales vitalicios, rutinarios y convencionalistas, que su labor única se reduce á esta frase tan vulgar: Llevo tantos años de concejal.

Todos los bandos políticos pueden designar candidatos dotados de la moralidad, de la inteligencia, del civismo y de la buena fe indispensables para que su gestión sea provechosa para sus administrados. No deja de haber, por reducida que sea la fracción política, personas de muy limpia ejecutoria, incapaces de imputaciones vergonzosas, de intachable honradez privada, y políticos sin mácula de advenedizos, ni ambiciones rastreras, con joven voluntad, recto sentir, llana simpatía y buen don de gentes. Y estas y no otras son las cualidades de que debe estar adornado todo candidato, para que encuentre la entusiasta cooperación de los electores, llamados á reivindicarse por sí mismos eligiendo verdadero modelo de ciudadanos para el prosperamiento de los pueblos.

Es preciso despertar y encauzar el espíritu local. Irremediable es que los concejos sean verdaderos órganos vitales, realidad viva, para que sea posible la obra redentora de la educación cívica, para que desaparezcan rutinarios procedimientos y vicios incalificables y enconadas intrigas. Necesario es que el obrero, llamado en este vivir democrático á desempeñar los más elevados cargos, complemente su bagaje cultural en bien y mejora de su necesitada clase.

Y todo lo apuntado, que tan fácil es de escribir y no tan realizable, sería la savia revivificadora que haría florecer mejoramientos y prosperidades, tanto en la vida pública como en el hogar del más mísero ciudadano.

Siempre ha sido costumbre—y habiendo sincera amistad, con mayor motivo—, servirse mutuamente unos talleres á otros del material de que han carecido, provisionalmente.

Si ignora El Progreso que la imprenta Provincial ha venido usando la guillotina de ésta desde que se fundó hasta hace poco tiempo que adquirió este aparato, y cuantos útiles han necesitado, sepalo desde ahora.

No le cause extrañeza, porque entre compañeros debe existir cordialidad y servirnos unos á otros cuando sea necesario.

Sección cómica

De la Ventilla á Mangana

Círculo de la Constancia.

Para el señor presidente:

Deseo por la presente,

huera de toda jactancia,

que me lea brevemente.

Es lástima que el portal

de nuestro primer casino

se encuentre el pobre tan mal,

y yo sus fondos no arruino

pidiendo un cuazo de cal.

Y para que no se vea

la cal, encima pintura

del color que usted lo crea

pertinente. ¿Es chifladura

lo que este socio desea?

En poco más de una hora

puede hacerse tal mejora;

la solución es urgente.

¿Qué no diría la gente

si lo ve como está ahora!

+

Me encuentro locuaz y ameno

y con ganas de aplaudir

el cartel de ferias. bueno.

Palmas al señor Moreno.

¡Bien me voy á divertirl!

+

Tendremos pa San Julián

arreglado lo del pan.

+

Y la luz de San Fernando

estará ya alumbrando.

+

Por el paseo de la estación

di un trepezón.

¿Es que no se hace la instalación?

Pobres viajeros,

siempre hay rateros

que se aprovechan de la ocasión.

La cosa es seria

ni por la feria

cuatro bombillas zeta Carbón.

Señor alcalde,

que no es en baldé

la instalación

por el paseo de la estación.

El Tío Corujo.

Vamos al grano

Únicamente para que la opinión acabe de formar juicio en lo que atañe á las cuestiones de este pueblo, y á fin de que no se den tendenciosas interpretaciones, vamos á contestar todo lo cumplidamente que nos sea posible al artículo que, bajo el epígrafe «Por boca de ganso», inserta el bisemanario *peninsular*, *El Progreso Conquense*, en su número del día 13 del actual, firmado por un analfabeto, pero que se titula corresponsal de Cañada del Hoyo.

¿Por qué negar, mis queridos lectores, que este humilde servidor nuestro apenas sabe dibujar su nombre, lo cual no ha sido, no es, ni podrá ser en la plenitud de la vida, motivo de censura ni de inapacidad para el desempeño del cargo que el Concejó tuvo á bien confiarme, y que yo procuro cumplir digna, noble y honradamente, sin que nadie pueda acusarme de otra cosa que de mi falta de instrucción?

Tampoco voy á ocultar que no soy el amanuense de mis escritos; pero sí he de decir con igual sinceridad que les dan forma por mi propia y única inspiración, cosa bien distinta á cuanto le ocurre al testafierro del corresponsal de Cañada del Hoyo, quien para dibujar letras han de llevarle la mano, y para pensar tiene á su Ramón, como aquel sabio estadista, entre cortinas. Bueno; hago esta comparación porque,

desgraciadamente, ya no vive el ilustre Cánovas, y ningún peligro podemos correr mi escribiente y un rendido servidor vuestro, pues de no ser así, ya nos guardaríamos muy bien de hacerlo, ni aun en este tono humorístico. De cualquier modo, que nos perdona la sagrada memoria del gran hombre de Estado, á quien rendimos respetuosos recuerdos. Y prosigamos.

Nuestro artículo anterior se refería principalmente, esencialmente, ostegóricamente, terminantemente, á demostrar que los amigos del Ramón, cuya cara quisiéramos ver, no justifican 33 mil y pico de pesetas que han pasado por sus manos durante el tiempo que administraron (!) el Municipio, según se comprueba con documentos oficiales que tenemos á disposición de las columnas de ese periódico y de cuantos quieran tener la curiosidad de ver. Así se discute, corresponsal embozado, y no con digresiones necias y burdas filosofías. Nosotros tenemos antecedentes bastantes y más que suficientes para demostrar ante la opinión y ante los Tribunales, que ya están entendiendo en el asunto, que esos individuos, á quienes, como al autor de la réplica á mi artículo anterior, no quiso admitir el Sr. Tejada en su política, son deudores al Municipio de este pueblo de 33.000 pesetas, y la lógica de los hechos tiene más fuerza que todas las retóricas y sofisterías de cierto leguleyo que yo conozco.

La única razón que me encuentro incontrovertible que tienen estos hechos, son cartas de pago, libramientos, valores pendientes de cobro, descargo, en una palabra, de las 33.000 pesetas que los amigos de un político fracasado, y que quedará para in æternum en Canuto, han evaporado durante su corta gestión municipal.

Todo lo demás á que se refiere el artículo «Por boca de ganso», es, sencillamente, huera palabrería, que no merece siquiera la molestia de que nos ocupemos de él, sin perjuicio de que lo hagamos ante los Tribunales ordinarios, por los conceptos injuriosos y afirmaciones calumniosas que encierra, por más que lo dicho por determinadas personas nos produce asco y sentimientos desprecios.

Cañada del Hoyo, 16 de agosto de 1915.—RUFINO GÓMEZ, alcalde.

Por la Corte de los Borbones

VERBENERA

Para el culto periodista D. Emilio Sáez.

La morena de ojos negros y mejillas sonrosadas; la mujer que un talle esbelto sobre unas caderas amplias afirma con la entereza de una amazona en batalla; la que lució en las «Kermesses» de las verbenas la gracia que Dios al nacer pusiera en el cielo de su cara; la que hirió los corazones masculinos, despiadada, con las punzantes saetas de sus ardientes miradas, está sentada en la puerta, en la puerta de su casa, esperando al que no llega, pensativa... cabizbaja... Es la noche de verbena: á lo lejos se oye clara la música del manubrio y el rasguear de la guitarra. En los bailes, las parejas, ceñidas y alegres, bailan.

Reina el júbilo en los pechos de los romeros que cantan... Muy compuestas en monelas, las hembras de raso, se confunden por los coches donde muy apretadas van luciendo su bello señoras de gran prosapia. Los vendedores vocan alcachufes, avellanas, almíbar y limón, sandías... y otras mil baratijas.

poderosas para afirmar, que de los proyectos presentados hasta la fecha y los que se están estudiando para realizar un camino de hierro directo, no llegarán a efectuarse: primero, porque no es empresa de resultados positivos para ningún Banco, y segundo, porque los capitalistas y contratistas que poseen medios para llegar a satisfacer los deseos de los valencianos y reunir elementos de éxito, están enteramente de acuerdo para, llegado el caso oportuno y con las circunstancias de las plazas financieras más favorables que hay, realizar la vía Madrid-Valencia, con un recorrido de 380 á 400 kilómetros, pasando por Cuenca precisamente.

De sumo interés

En el mejor deseo del señor gobernador, para evitar, no solamente la molestia que pueda producir á los viajeros que han de honrarnos con su visita en las próximas ferias la excesiva aglomeración, sino para que éstos al llegar encuentren toda clase de facilidades, evitando en todo lo posible la explotación de que pudieran ser objeto por algún desaprensivo sujeto, en menoscabo para nuestra ciudad, celebrará una entrevista con la primera autoridad local para tratar del alojamiento, llevándose al efecto una estadística muy detallada de todas las habitaciones industrialmente dedicadas á este tráfico, incluyendo en ella las de los particulares que desean alquilar alguna de sus habitaciones, número de camas disponibles, etc., cuya relación habrán de mandar al Gobierno civil, el cual quedará solucionado tan arduo problema, dado el caso, como es de esperar por los componentes que integran el cartel de ferias, que el número de visitantes sea numerosísimo, evitando al mismo tiempo la entrada en la población de gente maleante que con marcada puntualidad suele concurrir á tales fiestas en pos de su lucrativa industria, con grave riesgo del bolsillo ajeno.

EN BIEN DEL PUEBLO

Nos quedamos sin trigo

Según informes que nos merecen entero crédito, parece ser que se están exportando grandes cantidades de fanegas de trigo, siendo muy probable que á primero de año nos encontremos en un verdadero conflicto. La experiencia nos ha enseñado los disgustos que proporciona el tener que adquirir trigos á cualquier precio y de cualquier calidad, y entendemos que con tiempo debían tomarse medidas encaaminadas á que no faltase trigo del país hasta la próxima cosecha. Hemos oído decir que los empleistas ó acaparadores de trigo que otros años han comprado grandes cantidades, en el actual se niegan á hacerlo ante el temor de que se les obligue á tener que venderlo á un precio determinado, y, por consiguiente, nuestras autoridades deben de tener en cuenta que si los labradores venden sus granos por necesidad, conveniencia ó temores, y éstos, como se dice, van para el extranjero, el conflicto es inevitable si no se ponen los medios para conjurarlo. Parece ser que el Ayuntamiento de Granada está haciendo grandes compras de trigo, con objeto de que, cuando llegue la hora, poder venderlo á los panaderos á un precio relativamente módico, sin tener que recurrir á los trigos de la Argentina, que tan malos resultados han dado. No pudiera nuestro Ayuntamiento imitar al de Granada?

Por nuestra parte creemos cumplir con un sagrado deber al dar la voz de alerta. Entendemos que más vale prever que tener que lamentar, y, por consiguiente, que estamos á tiempo de poner los medios para que el precio del pan no llegue á las nubes por falta de trigo.

Dependencias oficiales

ESTADÍSTICA

Según datos de la Dirección general del Instituto Geográfico y Estadístico, procedentes de los Registros civiles, el movimiento natural de la población en esta provincia, durante el mes de junio, fué el siguiente: Población calculada, 278.091. Número de hechos. Absoluto. Nacimientos, 700; defunciones, 436; matrimonios, 117. Por 1.000 habitantes: Natalidad, 2,52; mortalidad, 1,57; nupcialidad, 0,42. Número de nacidos.—Vivos: Varones, 347; hembras, 353. Vivos: Legítimos, 666; ilegítimos, 32; expósitos, 2; total, 700. Muertos: legítimos, 3; total, 5. Número de fallecidos.—Varones, 230; hembras, 206; menores de 5 años, 169; de 5 y más años, 267; en hospitales y casas de salud, 1; en otros establecimientos benéficos, 5.

OBRAS PÚBLICAS

Por la Dirección general se han anunciado para el día 18 del corriente las siguientes subastas: Albalad, jito á Guadalajara, acopio. Villamayor á la Armuña, kilómetros 1 al 35, acopio. Cuenca á Tragacete, kilómetros 1 al 7, acopio. Ocaña á Alicante, kilómetros 134 al 171, reparación y 172 al 192, ídem.

MONTES

Se ha recordado el cumplimiento de lo ordenado por el ministerio de la Gobernación en Real orden sobre la obligación que tienen todos los pueblos de constituir Junta del Arbol, y que algunos han dejado de cumplir, por lo cual, el señor gobernador les hará saber las responsabilidades en que incurren. —El día 16 se celebrará en el local que ocupan estas oficinas, la subasta de hachas, azadas y demás herramientas recogidas por infracciones forestales.

CONTRIBUCIONES

Don Vicente Navarro, recaudador de esta provincia, ha nombrado auxiliares para las respectivas Zonas, á D. Julián Navarro Rada, D. Julián García Moreno, D. Federico Martínez Peñalver, don Dionisio Sariñana Zarocho, D. Juan Bautista de las Heras Olivares, D. Miguel Martínez Lozano, D. Inocencio y D. Juan Henarejos Ramos.

COMISIÓN PROVINCIAL

Por Real orden del ministerio de la Gobernación, de 9 de agosto, se ha autorizado á la Comisión Provincial para que realice por administración las obras necesarias para la terminación del salón de sesiones de esta Diputación.

GOBIERNO CIVIL

SECCIÓN DE CUENTAS. Ha sido aprobado el arbitrio extraordinario de Valera de Arriba.

AYUNTAMIENTO

Se celebró la sesión con asistencia de los señores alcalde, Caballer, Navalón y Muñoz. Leída el acta de la sesión anterior, es aprobada por unanimidad. Vista una instancia suscrita por D. Tomás Cubells, pidiendo permiso para construir, según el plano que acompaña, en un solar de su propiedad situado á la izquierda y tangente de la calle de los Portales, se acuerda conceder el permiso pedido. Leída una solicitud en que Miguel Herráiz solicita permiso para edificar, con arreglo á los planos que acompaña, á espaldas de la casa núm. 21 de la Plaza de Cánovas, acuerda el Ayuntamiento remitir dichos planos á la Jefatura de Obras públicas. Son aprobadas varias cuentas. Vistas las listas de jornales de los meses de mayo, junio y julio, y que importan, res-

pectivamente, 1.396,60 pesetas, 2.581,12 y 2.398,60, acuerda el Ayuntamiento aprobarlas y que se expongan al público para oír reclamaciones.

Visto un oficio del juez de instrucción, dando cuenta de haberse terminado el juicio por hurto de maderas en Las Majadas, se acuerda hacerle cargo de las mismas al celador Manuel Cañete.

Leída una instancia de D. Carlos Gómez, en la que solicita se le condone la multa impuesta por infracción del Reglamento de aguas y que se le declare alta en varias fuentes y baja en otras, se acuerda acceder á lo solicitado.

Vista una solicitud suscrita por D. Miguel Herráiz, pidiendo se le conceda aprovechamiento de aguas en una fuente de la calle de Colón, para la obra que piensa edificar, se acuerda acceder á lo solicitado.

Enterado de una instancia en que D. José María López Sáiz, solicita la venta de una parcela de terreno, en la carretera de Cuenca á Alcazar de San Juan, acuerda el Ayuntamiento que informe la Jefatura de Obras públicas.

Propone la presidencia que para suplir el exceso de gastos que origina el programa de festejos, se haga transferencia del crédito de 1.000 pesetas del Capítulo IX, artículo 3.º

El concejal Sr. Muñoz ruega se excite el celo de la guardia municipal, para que se proceda á evitar que algunos trasnochadores interrumpen la tranquilidad de los vecinos del Quince de Julio, prometiendo la presidencia hacerse cargo del ruego del señor Muñoz.

Y no habiendo más asuntos que tratar se levanta la sesión.

Por esos pueblos

Motilla. El día 11, á las diez de la mañana, y estando D. Angel Checa, maestro de la escuela nacional de niños de esta localidad y habilitado de los maestros del distrito, en el local de su escuela haciendo unos pagos al estanquero de Villarta, Esteban Tomás, para los maestros de dicho punto, se presentó el vecino de ésta, Antonio Ortega Valero, quien dijo tenía que hablar unas palabras con el señor maestro sobre unas dificultades que decía se le presentaban en punto dicho señor, como tutor de unos menores de éste para celebrar una corrida en la plaza de toros, de la cual son aquéllos partícipes.

Y sin que mediaran palabras, se abalanzó sobre el citado maestro, dándole tres cuchilladas con una navaja barbeta; una, en la parte superior de la mandíbula izquierda, de cinco centímetros de longitud por uno de profundidad; otra en el cuello, debajo de dicha mandíbula, que le seccionó la yugular externa, de seis centímetros de longitud por medio de profundidad, y otra entre los dedos pulgar é índice de la mano derecha, todas ellas de pronóstico muy grave, según dictamen facultativo, creyéndose podrá salvarse de no haber complicaciones. El agresor fué detenido.

Sisante. Estando bañándose en el río Júcar y sitio conocido por el Molino de los Nuevos, el vecino de Casas de Benítez, Marcos Parreño Landete, de 33 años de edad, de oficio labrador, pereció ahogado, habiendo aparecido el cadáver flotando sobre las aguas á las 45 horas. Las Majadas. Por si había pasado ó no un ganado en una avena, rifeon los vecinos Tomás Lucas Palacios y Toribio Arteaga, de 19 y 26 años, respectivamente, ambos solteros y de oficio pastores, resultando de la contienda el Toribio con dos heridas en la parte posterior de ambos costados, al parecer graves, y varias erosiones, producidas con un cuchillo que le quitó á su ocurrente, dándose á la fuga con dirección á esta ciudad, donde se presentó á la Guardia civil.

Villaverde. En la casa del vecino Santos Díaz Romero, se inició un incendio que destruyó la techumbre del edificio y varias ropas y enseres que había en la cámara, calculándose las pérdidas en 1.000 pesetas; atribuyéndose la causa del suceso á una imprudencia de la dueña; consiguiendo extinguirlo después de no pequeños trabajos, siendo de lamentar los accidentes ocurridos á Teófilo Díaz García, quien tuvo la desgracia de caerse al suelo, produciéndose una herida contusa de pronóstico leve, y el dueño de la finca incendiada

que resultó con quemaduras graves en ambas manos.

Honrubia. En una casa, propiedad de D. Adrián del Gallego y de la Rosa, se produjo un incendio que se inició casualmente en la cámara y que pudo ser sofocado á los pocos momentos, gracias á la pronta intervención de aquel vecindario, ayudados por la Guardia civil, calculándose las pérdidas en 400 pesetas.

Landete. En la Aldea de Mijares se ahogó el niño Teófilo Pérez Fuentes, de dos años de edad, hijo de Gervasio y Victoria, al caerse en una balsa que existe cercana á la casa.

Santa María del Campo. Dos caballerías asnales, propiedad de Eulalio Alarcón han desaparecido, creyéndose hayan sido robadas por dos sujetos desconocidos, que la misma tarde pasaron por donde aquéllas estaban paciendo.

Valhermoso. En el sitio denominado Huerta de Palomera, fueron encontrados cazando sin la correspondiente licencia Donato Bellinchón é Isaa Rubio Bautista, recogidos los esopeta que llevaban.

Arcas. Ha pasado unos días al lado de su tío, el vicepresidente de la Diputación Provincial, D. Juan Miguel Ortega, que veranea en este pueblo, su sobrino el diputado provincial, D. David Ortega.

Tarancón. Se ha celebrado la boda de la bellísima y elegante señorita Ramona Guidotti, con don Alfredo Schmid Hess, empleado en la casa Daverio, Henrici y Comp., revistiendo el acto gran solemnidad, al que concurrió un selecto y numeroso acompañamiento, saliendo los novios para Madrid, San Sebastián y Santander, donde pasarán la luna de luna.

Tribaldos. Ha fallecido víctima de traidora enfermedad D. Pedro Diéguez, alcalde que fué y persona de grandes prestigios personales, por lo que su muerte ha sido muy sentida.

Información

Noticias, gacetas y reclamos

Después de permanecer unos días en el campo con los nuevos ingenieros de Montes, en viaje de prácticas, ha regresado el ingeniero jefe de dicho Cuerpo, D. Enrique de las Cuervas.

Ayer marchó á Madrid, donde ha fijado su nueva residencia, la familia del que fué ingeniero jefe de Obras públicas, D. Cirilo Muñoz, habiendo bajado á despedirlos á la estación numerosos amigos que ansiaban testimoniar el sincero afecto que se les profesa. Les deseamos mil prosperidades.

Ha regresado, acompañado de su joven y bella esposa, nuestro querido amigo é ilustrado jurisconsulto D. César Huerta.

Han visitado nuestra población: D. Manuel López, militar retirado, de Madrid; D. Ruperto Merino Sánchez, médico do ídem, y D. Julián Moreno, rico propietario de Tarancón.

De Valencia han llegado D.ª Constanza Meneses, acompañada de su agraciada hija Margarita, madre y hermana del empleado en esta Tesorería de Hacienda, D. Manuel de la Muela.

Acompañado de su bella hija Ascensión, ha marchado á los baños de Arohená D. Vicente Navarro, recaudador de Contribuciones en esta provincia.

Con toda felicidad ha dado á luz una preciosa niña, la esposa de nuestro querido amigo el empleado de esta Delegación de Hacienda, D. Fernando Cos-Gayón, al que enviamos nuestra felicitación.

De Reillo, donde ha permanecido una temporada, ha regresado, acompañado de su bella esposa, el rico propietario D. Román Herráiz.

De Madrid, han venido: D. Domingo Cuartero, director del Colegio Reina Victoria, y el notable abogado don Calixto Casas.

Ha regresado del campo, donde ha pasado unos días, la distinguida familia de D. Luis de la Cuesta.

Nuestro buen amigo y corresponsal de Vellisca, D. Macario Jiménez, secretario de aquel Ayuntamiento, ha permanecido entre nosotros.

Tras larga temporada en la ciudad del Turia, ha retornado la bella y encantadora Srta. Milagros López. Para Madrid, ha marchado el diputado provincial D. Natalio Nohales.

EN ALMONEDA

Table with 2 columns: Item description and Price in Pesetas. Includes items like Docena de sillas y sofá (42), Mesilla de noche (12), Lavabo de taballero, con espejo (10), Aparador (80), Mesa de cocina, casi nueva (8), Mesa camilla (5), Bicicleta, rueda libre, freno contrapedal, neumáticos imperforables y guía reversible (100), Tandem, marca B. S. A. en buen uso (100), Bicicleta sin neumáticos (20), Y otros enseres á precios económicos, Canarios nuevos, á (5).

MADRID-VALENCIA

Sentiríamos de veras que las aspiraciones de los valencianos, de construir una nueva línea férrea que uniera la ciudad del Turia con la Corte, se malograse definitivamente. Tenemos razones

—Esta mañana ha sido conducida á su última morada, la virtuosa señora D.^a Gregoria Mielde Parra, madre política de D. Ricardo Carrillo, empleado de esta Delegación de Hacienda, al que enviamos nuestro pésame.

—Ha pasado en ésta unos días D. Rogelio Luis Capilla, profesor de la Academia de Toledo.

—Hemos tenido el gusto de saludar en ésta á nuestro buen amigo, de Huete, D. Ceolilio Madero.

—España. El último número del popular semanario madrileño lleva estos trabajos: «Cataluña y la enseñanza», por Lorenzo Luzuriaga; «La voluntad del barroco», por José Ortega y Gasset; «El gobierno y los productores», por Luis Olariaga; «Los españoles pintados por sí mismos», por Antonio de Hoyos; y otros artículos titulados: «La España de pandereta: una incubadora de fenómenos», «La vida real de España. Panorama grotesco, Arte nacional», etc.

La portada en colores es de Vivanco, y de Bagarín y Bartolozzi los demás dibujos que figuran en este número, realmente admirable.

Precio del número diez céntimos.

Espectáculos

IDEAL ARTÍSTICO

Ante selecta y numerosa concurrencia estrenóse en este lindo teatrillo la emocionante y preciosa película «La Malquerida», tal como la soñó su autor el eminente dramaturgo D. Jacinto Benavente.

Ha colmado justamente la expectativa del público, que ansiaba conocer obra tan magistral, y á la que la prensa en general ha dedicado calurosos como justos aplausos, siendo aquí retribuida con otros muy nutridos.

Sección

policiaea

Ha sido detenido Eusebio Castillejo Contreras (a) *El Pelos*, reclamado por estafa por el Juzgado de instrucción del distrito del Hospital de Madrid.

—Por insultos y amenazas á Marcelino Cristóbal Polo, ha sido denunciado Segundo Hidalgo Bonilla (a) *Lechuguino*, habiéndosele ocapado una navaja de muelles.

—Como consecuencia de una comisión del servicio recientemente evacuado por algunos pueblos del distrito de La Motilla, por el inspector jefe de Vigilancia de esta provincia, D. Tomás Flores y los vigilantes D. Desiderio Cuenca y D. Juan Valencia, en el día de ayer, el alcalde de Vilagarciá, auxiliado por una pareja de la Guardia civil del puesto de Quintanar del Rey, detuvo al gitano Juan Antonio Cortés Hernández (a) *Leren*, que, en unión de otros, el día 6 de abril último apunó al vecino de Casas de Haro, Asunción Ortega Ramírez, infiriéndole heridas gravísimas. El detenido ha sido puesto á disposición del Juzgado de instrucción de San Clemente.

CRÓNICA MÉDICA

Más que el máximo!

Nadie niega ya hoy que el artrismo, bajo todas sus formas, que van desde la gota y el reumatismo hasta el eczema y el herpes y el acné, pasando á ella por la jaqueca crónica, la obesidad, la ciática, las neuralgias, los cólicos hepáticos, la nefritis, la arterio-esclerosis, etc., no resulta del exceso de ácido úrico en la sangre, y no sea, por consiguiente, justificable de una terapéutica basada sobre la solubilización del ácido úrico y de los uratos insolubles.

Nadie puede negar tampoco que, entre los numerosos disolventes del ácido úrico, una mención especial y un puesto de honor deben reservarse á la PIPERACINA MIDY, cuyo poder disolvente, superior á los demás medicamentos similares, incluso la misma litina, puede evaluarse en el 92 por 100.

Por este hecho, se pudiera decir que no existe un solo medicamento realmente eficaz contra el artrismo que no contenga Piperacina y que no tome de ella sus mejores virtudes. En cambio no hay uno solo de estos medicamentos que no sea inferior á la PIPERACINA MIDY, puesto que los otros ingredientes que se mezclan á ella no pueden por menos de estenuar su acción.

No hay duda que hay algunas de estas especialidades cuyos promotores no temen afirmar que son dos, tres, cuatro veces más eficaces que la Piperacina. Pero en vista de esta afirmación, sería necesario constatar que aquéllas disuelven el 184, 276 ó el 288 por 100 de ácido úrico, ó sea que tienen MÁS PODER DISOLVENTE QUE EL MÁXIMUM. Y, tal que quiere probar demasiado, no prueba nada!

Dr. PIERRE DUPLAN.

Se tomará y esmerará de las de café por día. DE VENTA EN TODAS LAS FARMACIAS

IMP. «LA CONCORDIA» A CARGO DE A. OLIVER

Traspaso

Por tener que cambiar de residencia un buen establecimiento de Tintorería, acreditadísimo, único en el partido judicial, bien montado y con grandes locales.

Dirigirse á D. Ignacio Carrillo Torres, calle de Tiradores, número 13, Huete.

Enfermos de los ojos

Todas las personas que padezcan de la vista, pueden consultar y operarse (como en años anteriores), en la ciudad de CUENCA, con el conocido especialista en enfermedades de los ojos, DOCTOR GALINDEZ, JEFE OCULISTA DEL HOSPITAL DE NIÑOS DE SAN RAFAEL Y MÉDICO-OCULISTA DEL INSTITUTO OFTÁLMICO NACIONAL Y DEL INSTITUTO RUBIO, de Madrid, durante las próximas FERIAS DE SAN JULIAN.

Los que no vean bien de lejos ó de cerca (leer y escribir), pueden graduarse su vista con LENTES Ó GAFAS y ver muy bien.

A los de catarata, rija, pestañas metidas en los ojos, etc., etc., les operará, así como también á los que tengan los ojos torcidos (bizquera, estrabismo).

Los ciegos sabrán si tienen remedio. La consulta la pasará en el HOTEL IBERIA, de D. Victoriano García, desde el día 1.º al 15 de Septiembre próximo.

Horas de la consulta ordinaria: De diez á doce de la mañana y de tres á cinco de la tarde.

Hora de la consulta de pobres: De nueve á diez de la mañana.

Los pobres de beneficencia (como siempre), pueden consultar y operarse gratuitamente; necesitan para ello, presentar certificado de pobreza, firmado por el señor cura y señor médico, ó el señor cura y señor alcalde de su localidad.

NOTA. El domicilio del DOCTOR DON JESÚS GALINDEZ, es:

Infantas, 11, principal.—MADRID

DINERO...

ha de ganar quien necesite trabajos de IMPRENTA Y SELLOS CAUCHO

consultando precios en la acreditada casa de MANUEL LÓPEZ ORTEGA (hijos)

Apartado, 171.—Madrid

Corresponsal en Cuenca: Antonio Oliver, imprenta donde se edita este periódico.

Grandes Talleres de Carpintería DE LOS ESCAMILLA

Manuel Sánchez y Hermano

Calle de Colón, 20 Cuenca

Oposiciones

Telegrafos—Correos—Estadística y Contabilidad—Oficinas de Telegrafos—Sobrestantes Obras pública—Operadores radio-telegrafistas—Cuerpo Prisioneros—Maestros y maestras de primera enseñanza.

Preparación completa para las próximas oposiciones, algunas ya convocadas.—Clases especiales de Caligrafía, Francés, Dibujo y Mecanografía.—Precios muy económicos.

Andrés de Cabrera, núm. 5, Cuenca

CASA DE HUÉSPEDES

JULIÁN LÓPEZ MOLINA

Trato esmerado.—Hermosas habitaciones. Precios económicos.—Sitio céntrico.

CALLE DEL AGUA, 29.—CUENCA

CAMISERÍA MADRILEÑA

DE LA

VIUDA DE BERNAPÉ BOX

Gran surtido en camisas, trajes de punto para señoras y caballeros, guantes, chalinas, pañuelos de seda y demás artículos propios del ramo.

Economía y prontitud en los encargos.

Colegio de San Juan Bautista

TRAVESÍA DE LA CRUZ, 6 (CALLE DE COLÓN)

DIRECTOR DON RAFAEL VÉLEZ

SOLBR E HIJO

FOTÓGRAFO

Mariano Catalina, 30.—CUENCA

Confitería y Pastelería

EL BUEN GUSTO

Calderón de la Barca, 21.—CUENCA

Gran surtido en todos los artículos propios del ramo.

Carne de membrillo, á 0,50 y 1 peseta.

CÉSAR CAMPOS CORRAL

DENTISTA

Consulta de 10 de la mañana á 5 de la tarde
FRAY LUIS DE LEÓN, 24 (ANTES AGUAL)—CUENCA

MÁQUINA SEGADORA

Nueva, á plazos, se cede en buenas condiciones. Informes, calle de Mamerito Alique, 7, Huete.

MADAME ALAMIAN

Leçons de Français

Calle de Colón, 8 Cuenca

La Parisiën

Este establecimiento del conocido industrial D. José Albalade, ofrece á su numerosa y distinguida clientela un inmenso surtido en camisería y confecciones, corbatería y géneros de punto; especialidad en equipos para novia, blusas para señora, confección de ropa blanca para señora y niños, y perfumería. PLAZA DE CÁNOVAS, NÚM. 2, CUENCA

Consultorio Jurídico-Mercantil

Abogado Director: CÉSAR HUERTA

Reclamaciones económicas-administrativas. Pleitos y asuntos eclesiásticos, civiles, penales, mercantiles y contencioso-administrativos.—Quebras y suspensiones de pagos.—Testamentos y abintestatos.—Igualatorio jurídico.—Cumplimiento de exhortos.—Consultas.—Reducción de documentos privados (Honorarios fijos de antemano y con moderación).—Horas de consulta: de ocho á nueve y de una á cuatro.

Calle de Don Fermín Caballero, 21. 2.º CUENCA

La Camerana

CALDERÓN DE LA BARCA, 37

Esta casa es la única que vende el CORSE IDEAL, recto, desmontable y lavable, conocido únicamente en las grandes capitales y extranjero por su moderna construcción, servible desde niños hasta las señoras más gruesas y difíciles, siendo esta casa única depositaria de las mejores marcas de corsets rectos, fajas y otras formas.

CORSÉS RECTOS CON LIGAS, 3,50 IDEM FORMA ANTIGUA, 1,25

Este comercio cuenta también con grandes surtidos en camisería, ropa blanca, géneros de punto, vestidos, enaguas, camisas, calzoncillos, pantalones, mallas, chambras, faldones, mantillas, gorras de cristian, baberos, dekalates nansu y otros muchos artículos.

Stores y Visillos, últimas novedades en nansu bordados.

Colchones hechos en todos los tamaños, clases únicas para esta casa.

Blusas siempre últimos modelos.

La Camerana, Calderón de la Barca, 37, Cuenca.

José Martínez

AGENTE DE NEGOCIOS

Pronta resolución de toda clase de asuntos

Hurtada de Mendocá, 4, principal.—CUENCA

Antigua Relojería de A. Recuerdo

CASA FUNDADA en 1855



Especialidad en relojes de pared, bolsillo y despertadores.

Composturas á precios económicos.

Calderón de la Barca, 35.—CUENCA

Préstamos á todos

CAPITALES EXTRANJEROS

Condiciones ventajosas sujetas al tipo de interés oscilante del 4 al 6 por 100 anual y á la duración de los préstamos de 10 á 30 años. Grandes facilidades en las devoluciones.

A los 25 días de practicada la INSPECCION de los bienes ofrecidos en garantía, entrega de las cantidades. Gastos notariales, calculanse un cinco por mil para las grandes cantidades y un treinta para las pequeñas.

Gastos inspección á cargo de los prestatarios; abonable al acto de solicitarlo.

Comisión nuestra por una sola vez

3 por 100 sobre la cantidad prestada

Constitución, en pocas semanas, de Sociedades importantes aportando el capital necesario.

Estricta puntualidad.—Absoluta reserva

Escribir con detalles á D. ROBERTO RAGAZZONI, Calle de Mendocá, 28, principal.—BARCELONA.

Gran Zapatería de Bautista Vindel

36, CALDERÓN DE LA BARCA, 36

Inmenso surtido en toda clase de calzado y muy especialmente en el de lujo, del que recibe las últimas creaciones, siendo muy favorecida por el público en general, que halla en esta casa, al par que una gran duración por la selección de los materiales empleados, una no pequeña economía. Visitenla y se convencerán.

“La España,”

Almacén de Coloniales de Manuel Caballer

Ultramarinos. Tocino y Embutidos. Carnes Frescas y Saladas. Cafés tostados. Especialidad en Quesos, Galletas y Manteacas. Vinos, Licores y Escarchados. Drogas. Bateria de Cocina y Depósito de Alpargatas.

Se reciben diariamente pescados frescos desde el mismo muelle.

CUENCA

RELOJERÍA—L. REDONDO—CUENCA



Relojes de bolsillo Longines, lunghans, Moeris, etc.—Relojes de pulsera en oro, plata y níquel, últimas novedades.—Relojes de pared, modelos nuevos, máquinas superiores.

Todos los relojes llevan certificado de garantía y de precisión en la marcha.

Anteojos y lentes de cristal de roca 1.ª clase, de tallado periscópico, unos que conservan la vista, en monturas de oro, dable y níquel. Termómetros, Barómetros, Gemelos de teatro y campaña, y demás objetos de Óptica.

Máquinas «Class» para hacer.—Gramophones y discos de la C. Francesa. Cadenas de oro chapado, plata y metal blanco, y otros artículos para regales.

PÍDANSE CATÁLOGOS

NOTA. Se vende en liquidación una máquina para zapatero, de brazo giratoria Werthim completamente nueva, por 200 pesetas, pago al contado.

Sombrerería de las tres BBB

— DE LA —

Viuda de Antonio Blasco

Esta SOMBRERERÍA que tan renombrada fama tiene por lo esmerado de sus artículos y sus bajos precios, comunica á sus clientes, y al público en general, que ha recibido un inmenso surtido en artículos de temporada.

LA UNIÓN Y EL FÉNIX ESPAÑOL

COMPANÍA DE SEGUROS REUNIDOS

CAPITAL SOCIAL

12.000.000 de pesetas efectivas



completamente desembolsado. Agencias en todas las provincias de España, Francia y Portugal. 51 años de existencia.

Seguros Sobre la vida.—Seguros contra incendios.

Sub-director en Cuenca: ANTONIO LEAL.

Oficina: Calle de D. Mariano Catalina, 38.

JOSE GARCIA DIAZ

ZARAGOZA

Telas metálicas, cribas, alambrados, espinos artificiales. Piedras de molino de *La Ferté* y de *La Dordogne*. Todas las máquinas modernas para la industria harruera. Sedas, piquetas, macetas, martillos, chapas, correas de todas clases, aceites de engrase, cabos de algodón.

Máquinas agrícolas, arados, trillos, aventadoras, prensas para uva, de paja y de heno.

Se dan plazos largos para los pagos.

SE MANDAN CATÁLOGOS

Balneario de Santa Teresa.—Ávila

El mejor Sanatorio de verano

Clima de altura, 1.236 metros y el más seco de la Península. Aguas radio-azoadas, bicarbonatado-litínicas. Aparatos respiratorio y digestivo, anemia, artrismo, etc. Servicio completo de Hidroterapia. Hotel de primer orden. Luz eléctrica y timbres en todas las habitaciones. Salón de recreo con teatro. Salas de billar y tresillo. Extensos jardines y pinares. Coches de la casa á todos los trones del día y particulares, previo aviso á todas horas.

Temporada 20 de junio á 20 de septiembre

Se envía gratis folleto ilustrado

Aguas de La Aliseda, provincia de Jaén

Curación de los catarros crónicos. Manantial de San José, el primero de España de aguas azoadas radiactivas, con desprendimiento permanente de gases, sin rival para las enfermedades del aparato respiratorio.

Primera galería balnearia de España. Hotel confortable Mesas particulares, luz eléctrica, esmerada desinfección, precios módicos. A cinco horas de Madrid y seis de Sevilla, en el exprés de día. Estación de Santa Elena, coches á La Aliseda en una hora. Temporada de 1.º de septiembre á 15 de noviembre.

Pídanse informes y folletos al administrador

JUAN CORRECHER

Maderas de Cuenca para construcción y cajas-envases

TRAYESAS DEL FERROCARRIL, POSTES

SERRERÍAS MECÁNICAS Y ALMACENENES

MADRID

ARANJUEZ

CUENCA

Paseo de las Yerseñas, 9

Junto a la Estación del ferrocarril

Junto a la Estación del ferrocarril

OFICINAS: BLANCA DE NAVARRA, 6, MADRID - TELÉFONO 296

ANIS DEL MONO

Viente Bosch. -- Badelona

Aquí SON MAS BARATOS LOS MUEBLES que en el Hotel de Ventas

debido a que la Amuebladora de Félix Navarro los fabrica en sus talleres, donde cuenta con maquinaria moderna y personal competente, siendo todos los muebles de esta casa completamente nuevos, estando, por tanto, libre de cualquier contagio, que la compra de muebles usados puede producir, y respondiendo de su construcción y solidez.

No dejarse engañar por pomposos anuncios, y visiten esta casa.

Talleres: Puente de Palo.--Despacho: Calderón de la Barca, 18, Cuenca

SASTRERÍA

Mariano Martí Ramos

Calderón de la Barca, 22, 1.ª--CUENCA

La primera casa en Sastrería, como lo prueba el que cada día es más favorecida por el público, tanto de la capital como de la provincia.

El que desee un traje de irreprochable corte, tanto de Americana de Smoking Chaquet, Levita, Frac de Sport, como Gabanes, Pellizas y cualquier prenda especial.

LA ESTRELLA

Sociedad anónima de Seguros genuinamente Española.

Domicilio social: Madrid, Epos y Mina, 6

Capital desembolsado: ptas. 5.000.000

LA ESTRELLA tiene constituido el depósito que exige la ley. Seguros contra incendios. Seguros sobre la vida. Seguros de transportes marítimos. Seguros de transportes terrestres. Seguros de rentas vitalicias in ediatas. Seguros contra incendio de la cosecha. Seguros de paquetes postales. Seguros de rentas vitalicias diferidas.

BANQUEROS: Banco Hispano Americano. -- Banco de España. -- Banco de Ojón. -- Banco Asturiano de Industria y Comercio. -- Banco Español del Río de la Plata. -- Representante en todas las capitales y pueblos importantes de España.

Anuncio autorizado por la Comisaría general de Seguros con fecha 5 de Mayo de 1911.

SUBDIRECTOR EN GUADALAJARA Y CUENCA

D. Francisco B. de Quirós. -- Madrid, 14, principal. -- Guadalajara.

Representante en Cuenca, D. Enrique Fernández Heras. -- Calderón de la Barca, 18.

CASA PICAZO

CUENCA

VERANO 1915

Recibido el surtido de la actual temporada

Tejidos, Novedades, Confecciones, Pañería, Camisería, Sombrerería y otras varias secciones.

Sastrería á la medida

Cortador de primer orden

La Casa más importante, de más existencias, y la más barata.

Visitadla para admirar sus surtidos y comparar sus precios.

CASA PICAZO.-CUENCA

A EQUITATIVA

Dos Estados Unidos de Brazil

SOCIEDAD MUTUA DE SEGUROS SOBRE LA VIDA

Domicilio social en Rio Janeiro: Avenida Rio Branco, número 125. -- Seguros de vida de todas clases -- Polizas con sorteos semestral en metálico.

Dirección general para España: Calle de Alcalá, número 73. -- MADRID.

Representación las provincias de Cuenca y Toledo:

Calle del Peso, núm. 4. -- CUENCA

LA CATALANA

SOCIEDAD ESPAÑOLA DE SEGUROS CONTRA INCENDIOS A PRIMA FIJA. -- FUNDADA EN 1865

Acordada su inscripción en el Registro de empresas autorizadas por Real orden del Ministerio de Fomento, de fecha 8 de julio de 1909.

GARANTÍAS

Capital Social Suscrito.	5.000.000,00	Pesetas.
Id. id. Desembolsado.	1.500.000,00	id.
Reserva Estatutaria.	1.000.000,00	id.
Id. id. Técnicas y de garantía.	1.984.368,38	id.
Primas del último ejercicio.	3.409.774,75	id.
Siniestros satisfechos hasta la fecha.	16.295.206,14	id.

Domicilio Social: Rambla de Cataluña, 15, y Cortes, 624. -- BARCELONA

SUB-DIRECCIÓN EN CUENCA

José Echavarría, Herreros, 21

Autorizada la publicación por la Inspección de Seguros en 11 marzo de 1914

GRABADOR DE MODA

F. SIERRA

MONTERA, 38. -- MADRID

Es la casa que fabrica los mejores rótulos en esmalte, sellos de caucho y metal y grabados de todas clases, siendo todos sus artículos de primera calidad é inmejorable resultado.

COLEGIO DE SAN CARLOS

1.ª Y 2.ª ENSEÑANZA

Mariano Catalina, 60

Preparación para ingreso en el Instituto y Escuela Normal. -- Repaso de asignaturas de ambos centros durante todo el verano -- Clases especiales de Francés y Matemáticas. -- Métodos pedagógicos modernos.

De la dirección moral y religiosa está encargado un ilustrado sacerdote. -- La correspondencia al director, don Lorenzo Fernández Calderón. -- CUENCA.

LA EQUITATIVA DE LOS ESTADOS UNIDOS

SOCIEDAD DE SEGUROS SOBRE LA VIDA

Los pagos efectuados al tenedor de póliza desde 1859 hasta 31 de diciembre de 1913, suman

Pesetas oro. 4.799.545.931,95

Las reservas españolas en 31 de diciembre de 1913, ascienden á

Pesetas. 41.108.411,00

Agente en Cuenca: D. César Huerta. -- Fermín Caballero, 21, 2.ª

(Datos autorizados por la Comisaría de Seguros.)

C. AGUSTÍN LÓPEZ

VENTA EXCLUSIVA PARA ESPAÑA

DE LA ACREDITADA BICICLETA

"DIAMANT",

COMPLETO SURTIDO EN ACCESORIOS DE BICICLETAS Y MOTOCICLETAS

GRAN TALLER DE REPARACIONES

Núñez de Arce, 4, Madrid

Representante general. Velasco.

Núcleo-Ferrol

MONTERO

Ultimo adelanto de la ciencia.

Medicación científica y razonada.

Tónico. Principal. Reconstituyente.

A base de arsénico

y hierro asimilable.

Esta preparación está recomendada por todas las eminencias médicas, como única preparación para combatir la Neurastenia, Debilidad, Anemia, Enflaquecimiento, Catarros crónicos, Inapetencia, Convalecencias, etc., y todas cuantas enfermedades causen depresión en el organismo. Aumenta el apetito y peso, desaparece la fatiga, evita los vértigos (mareos), favorece la digestión, reaparece la alegría en el espíritu, da Fuerza, Energía y Vida. Es el reconstituyente por excelencia y el tónico más poderoso conocido hasta hoy.

De venta en todas las buenas Farmacias y Droguerías de España y en la de su autor, Farmacia Moderna de Montero, Cuenca.

DEPÓSITOS

Madrid: Sres. Martín y Durán, Pérez Martín y Comp.ª y Dr. Tortosa, Barquillo, 17, Farmacia. -- Aranjuez: D. Abelardo Montero, Farmacia y Droguería. -- Toledo: D. José María de los Santos y D. Gregorio Lozano, Farmacéuticos. -- Zaragoza: Sra. Vda. de Armissen, Farmacia. -- Albacete: Centro Farmacéutico. -- Cartagena: Sres. Alvarez Hermanos, Droguería. -- Puertollano: D. Vicente Gimeno, Droguería. -- Valencia: D. A. Sala, Farmacia Colón. -- Ciudad Real: D. Rafael Lamano, Farmacia. -- Salamanca: D. Juan José Villalobos, Farmacia. -- Granada: D. José D. Zambrano, Farmacia. -- Segovia: D. Francisco Martín Marcos, Farmacia.

MÉDICO ESPECIALISTA

Dr. J. CAMPOS, médico-director del Instituto Ortopédico Quirúrgico Madrileño, especialista en tratamientos mecanoterápicos, no operatorios, contra las HERNIAS, DESCENSOS DE LA MATRIZ, VIENTRES VOLUMINOSOS, DESVIACIONES DEL TRONCO, PIERNAS ó BRAZOS, TUMORES BLANCOS y toda clase de deformidades, visitará Tarazoná el día 21 de cada mes, recibiendo consulta, de una á tres en el

HOTEL BARRIOS

Consultas en Madrid, todos los días no festivos, de dos á cuatro, en su Instituto, Montero, núm. 88, 1.ª

Ordinario de Cuenca á Madrid

ELÍAS DOLZ

Participa á su numerosa clientela, que recibe encargos en Cuenca, calle de D. Mariano Catalina, 48, portería de D. Pedro Montero, y en Madrid, calle de Santa Isabel, 6.

Salidas de Cuenca: martes, jueves y sábados, y de Madrid: lunes, miércoles y viernes.